

FAQs zur Konferenz „WI(edne)R gurgeln gegen Corona“ am 7.4.2021

Es sind die Fragen sowohl vom Chat als auch von der Online-Konferenz berücksichtigt

Gültigkeitsdauer

Q: Ist die Gültigkeitsdauer von 72 Stunden wirklich realistisch?

A: Es handelt sich hier um 72 Stunden nach Abnahme der Probe und nicht nach Erhalt des Ergebnisses; Legistisch wird eine Zahl gebraucht, nach der man sich richten kann, medizinische jedoch ist ein Gurgeltest jeden zweiten Tag sinnvoll und zielführend um Infektionen an Schulen zu minimieren. Hierbei sollten auch alle im Haushalt lebenden Personen mitmachen – dann ist sowohl die Schule als auch der eigene Haushalt eine sichere Umgebung.

Testkits

Q: Können Testkits über die Schule bezogen werden?

A: Nein, das geht erstens aus Platzgründen nicht und zweitens sollen die Kinder zu Hause gurgeln (Aerosole!!)

Durchführung der Tests

Q: Gurgelt jeder für sich in ein Röhrchen oder wird schon zu Hause gepoolt?

A: Jeder gurgelt (noch) für sich.

Q: Muss die Kamera eingeschaltet sein? Werden Befunde ohne Lichtbildausweis akzeptiert?

A: Nein, Schule akzeptiert auch einen Befund ohne Lichtbild. Es soll ja eine gemeinsame Aktion sein, das WIR im Vordergrund stehen und auf gegenseitiges Vertrauen aufgebaut sein.

Q: Stimmt es, dass man vor dem Gurgeln nichts essen soll?

A: Prinzipiell ja; am Besten ist es, vor dem Zähneputzen und dem Frühstück ca 60 Sekunden zu gurgeln, da dann die Gewebepartikel aus dem Rachenbereich mitausgespuckt werden. Wenn jemand nicht gurgelt, ist das Spülen jedoch noch immer viel sensitiver als ein „richtiger“ Nasenabstrich.

Abgabe der Tests

Q: Dürfen die Tests von Familienmitgliedern auch in der Schule abgegeben werden?

A: Ja, ist sogar sehr klug, da die Tests von der Schule direkt auf die Baumgartner Höhe ins Labor gebracht werden; dh schnellere Probenauswertung und damit schnellere Resultate.

Q: Wenn SuS nicht aus Wien sind, können die Tests auch woanders abgegeben werden?

A: Derzeit kann eine Abgabe nur in Wien (alles REWE- Filialen) oder an der Schule stattfinden. Am Sonntag ist außerdem eine Abgabe an Tankstellen mit angeschlossenem REWE- Shop möglich.

Überprüfung der Ergebnisse

Q: Wer überprüft die Befunde an der Schule?

A: Die Lehrkräfte (hier fehlt noch die genaue Vorgangsweise)

Q: Wann werden die Befunde überprüft?

A: Montag, Dienstag, Donnerstag und Samstag

Q: Kann der Befund auch ausgedruckt mitgenommen werden?

A: Ja, natürlich.

Rechtliches und DSGVO

Q: Ist das rechtlich gedeckt, dass der Gurgeltest den „Nasenbohrtest“ ersetzt?

A: Es gibt hierzu noch keine 100% Sicherheit, wie das vom Ministerium gesehen wird. An der Schule wird damit jedoch sehr pragmatisch umgegangen werden; da bei einem positiven „Nasenbohrtest“ der höherwertige PCR- Test durchgeführt werden muss, macht natürlich ein schon mitgebrachter negativer PCR- Befund den „Nasenbohrtest“ sinnlos.

Q: Ist der Datenschutz gewährleistet?

A: Ja, alles ist sehr gut abgesichert. Genaueste Informationen sind auf der Homepage von LeadHorizon ersichtlich.

Überstandene Covid-Erkrankung

Q: Was machen Kinder, die gerade positiv waren?

A: Da hier das Virus noch lange bei einem PCR- Test nachweisbar ist, obwohl nicht mehr anstecken, ist es sinnvoll, 2 Monate nicht am Gurgeltest mitzumachen, da dadurch die Pools kontaminiert werden. Es wird eine ärztliche Bestätigung über die Erkrankung bzw. ein Antikörpertestergebnis als Befund vorgewiesen.

Allfälliges:

Q: Was macht man, wenn der Test nicht rechtzeitig da ist? Darf das Kind dann trotzdem in die Schule gehen?

A: Dieses Pilotprojekt soll ein Gemeinschaftsprojekt sein und auf Vertrauen basieren. Auch soll jeglicher Druck rausgenommen werden, der ja jetzt ohnehin schon beim „Nasenbohrertest“ bei den SuS entstanden ist. Dh wenn das Testergebnis später kommt, wird der SuS einen „Nasenbohrertest machen und das Ergebnis nachreichen.

Q: Wie sieht es mit den 8.Klassen aus, müssen die schon am Montag mit einem Befund kommen?

A: Nein, da der offizielle Start des Probetriebs aufgrund der Verlängerung des Lockdowns erst mit 19. April gestartet wird.

Q: Dürfte das WG in einem allfälligen weiteren Lockdown offen halten?

A: Das muss noch mit dem Ministerium abgeklärt werden, das hat die Entscheidungsgewalt.

Ende der Konferenz: 20:33